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國立臺中教育大學 110學年度第 3次校務會議紀錄 

時間：111年 3月 22日(星期二) 下午 3時 30分 

地點：線上會議   

出列席及請假人員：如線上簽到表 

主席：王校長如哲                                   紀錄：周靜宜 

壹、宣布出席人數、會議開始 
貳、主席致詞（略） 
參、報告事項 
◎師資培育自我評鑑結果報告（報告人：師資培育暨就業輔導處魏處長麗敏） 

本校師資培育所有評鑑報告已完成，此次師資培育工作，從107年5月1日

開始進行籌備作業，一直到111年，共歷時4年，大型會議共召開15次，小型

會議數十次。承蒙校長、副校長、各處室、各院系所還有全體師生共同投入，

這次評鑑的結果六大項目、七個關鍵指標，在小教、特教、幼教方面全數通

過，再次感謝校長睿智的領導與支持，還有秘書室、最辛苦的教育系、特教

系、幼教系以及本處同仁，最重要的是全校的師長、同學共同地把師資培育

作得非常好，受到各個委員的肯定。預計3月31日完成所有的評鑑報告送至高

教評鑑中心，完成此次評鑑，再次謝謝各位，敬請各位參考書面報告資料第1

至14頁。 

肆、宣讀及確認110學年度第2次校務會議紀錄 
決定：確認上次會議紀錄。  

伍、110學年度歷次校務會議決議辦理情形檢核 
案由：110學年度歷次校務會議決議或指示未辦結事項檢查情形彙整表一案，敬

請鑒察。（報告單位：秘書室） 

說明： 

  一、本案係依110學年度第2次校務會議決議檢核辦理。 

  二、本次檢查結果，列管案件共10件，業請各承辦單位填復辦理情形，並經

彙整如下表。建議解除列管8件，繼續列管1件，依決議辦理1件。 

擬辦：本案未辦結事項部分，擬請各主管單位繼續積極辦理完竣。 

決定：移至下次會議處理。 
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陸、各單位業務工作報告 
 教務處—洪教務長榮照報告： 

北部某大學利用部分考試面試需準備備審資料，開設五天課程收費

2至 6千元左右，遭立法院教育委員會及某團體控訴，教育部來函重申，

各大學辦理營隊或進修推廣活動等，如果有涉及跟高中學生進行興趣探

索或了解學習特色，應避免跟學生收費或授與相關的證明文件，以避免

延伸倫理問題。如果有些活動跟學習歷程檔案的準備充實有關，也都不

能收費、不可以授予學位證明，如果違反規定的話，將予以糾正並扣減

招生總額跟相關補助款，請各單位特別留意。此案件不只立委關心，還

有某些團體在關心，如果稍有疏漏，馬上會遭到指責檢舉。 

 學務處—丘學務長周剛報告： 

本校旭風青年管樂社在今年獲得 110年全國爵士音樂比賽教育部優

等獎，同時在今年的全國社團評鑑得到佳作獎。 

 進修推廣部—許主任可達報告： 

從三月開始，因教育部已經放寬境外華語文生入境許可，華語文中

心的夏季班招生情況預期可慢慢恢復。 

 特殊教育中心—王中心主任欣宜報告： 

提供書面報告第 103頁有關 110學年度第二學期本校特殊學生人數

統計表給各位代表參考，謝謝各位師長在特殊學生的支持上以及教育上

的付出。 

 人事室—周主任均育報告： 

一、本校 111 年 3 月 1 日公、勞保在保人數為 991 人（不含育嬰留職停

薪 8 人），應進用身心障礙人員 29 人，目前已進用身心障礙人數 28

人，其中 3名重度以上者以 6人計，合計進用員額 31人，進用比率

107%。四月份已進入用人的高峰期，請各單位能夠徵聘身心障礙的

工讀生，或是避開統計日來聘僱兼職的人員。  

二、本校公務人員獎勵案件，請各提案單位盡早於每年 10 月 31 日前提

出，以利年度辦理年終考績時，併入考量，如未能及時提出審議，

即併入次一年度敘獎案件審議辦理。 

三、本室設計「兼任教師申請教師證書資料檢核表」，並將電子檔置於人

事室網頁表單下載區，供各系所利用。   

四、有關本校第六任校長遴選，候選人治理理念說明會預計於 4月 19日
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(星期二)下午 2:00 於求真樓 K107 演講廳舉行，目前候選人為郭伯

臣教授與胡豐榮教授，請大家踴躍參與。預訂於 4月 26日（星期二）

早上 9:00至下午 4:00於行政樓 A109會議室進行同意權同票。預定

將於 4月 12日遴選會工作小組開完會後公告此訊息，希望全校講師

級以上的專任教師（含校務基金聘用教師）及校務會議代表能夠踴

躍投票，兩位候選人需同時獲得同意票 1/2 以上才能進行決選，預

訂於 5 月 6 日（星期五）進行決選，如果 2 位候選人有其中一位同

意票未達 1/2，則決選時間將延後，需要再另行公告。 

 主計室—郭主任玉梅報告： 

一、有關上年度的決算資料已在網上公告，請師長可以上網查詢。110

年度學校的收支餘額還有 1400 萬餘元，較上年度略微減少，蓋為

近幾年各個委辦計畫、推廣教育等增加，增聘相關人力，故學校人

事費支出這部分有所增加。請各單位在進用人員部分，幫忙學校審

慎管控。 

二、學校截止今（111）年 2 月 28 日截止，現金餘額是 19 億餘元，這

是校長還有各位師長努力的成果。未來學校還要有相關的建設，目

前體育館的部分已經核定，及其他相關建設，也要請各單位主管、

師長幫忙學校爭取相關校務基金的挹注。 

 秘書室—王主任秘書玲玲報告： 

高教評鑑中心針對本校第三期的校務評鑑已經啟動，本校被安排的

時間在 113 年的下半年，相關資料請師長參閱本次會議書面報告資料

第 125頁至 137頁。 

 其他各單位之報告資料請參閱會議議程資料 

 

柒、提案討論 
提案一 

案由：本校 106-110 學年度中長程校務發展計畫 111 年度滾動修正情形乙案，

提請討論。（提案單位：秘書室） 

說明： 

一、依據本校各單位檢視修正情形彙整辦理，並提 111 年 3 月 8 日 110 學年

度第 2次校務發展委員會討論通過。 
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二、查本校中長程計畫前經 106 年 6 月 6 日 105 學年度第 4 次校務會議審議

通過，並於 108 年起每年辦理年度滾動修正作業。本次係配合各子計畫

109學年度（或 110年度）績效指標達成情形檢核結果，辦理 111年度滾

動修正作業。 

三、經查目前中長程計畫共 64 項子計畫（含 5 項共通項目），本次經各執行

單位檢視修正結果，計修正 13項、刪除 0項，新增 0項，其餘未修正，

詳見檢視處理情形彙整表（如附件 1）。並依據各單位修正情形，據以修

正中長程計畫（如附件 2，電子檔）。 

決議：照案通過。 

 

捌、臨時動議 
 孫代表世恒提：有關 Google space空間將於今（111）年 7月份不再免

費無限使用，請問學校有何因應方式？ 

※計網中心回應：本中心沒有雲端空間可提供師生移製資料，目前方式都

是自行購買另外的空間或是備份至外接式硬碟。 

決議：請計網中心了解其他學校因應之實務作法，研擬並提出具體可行之

因應方案。 

 林代表佳慧提：有關 Adobe今年使用數量有些限制，導致多名行政人員、

教師無法使用，造成不便，請問學校會如何處理? 

決議：請計網中心了解其他學校之作法，研議並提出具體因應之方式。 

 林代表佳慧提：有關校務基金進用人員薪資是否比照教師及公務人員調

升百分之四，提請討論。 

※人事室主任回應: 校務基金進用人員薪資調升百分之四案，業經校長批

准，惟尚需經法定程序提交本校校務基金管理委員會審議，如經審核通

過，薪資調升部分將追溯至今年一月。 

決議：已作處理，等候程序完備。 

 
玖、散會(下午 4 時) 


